
Absender:           
DARC e. V. DV Thüringen 
Roland Becker 
Gartenstraße 8 
08496 Neumark 
 
 
An  
Vorsitzenden des DARC (über GS) 
OVV und Referenten des Distriktes X   
Mitglieder des DV X 

 

 

 

Protokoll der Distriktsversammlung in Mühlberg, Gasthof „Schützenhof“ 

 
Versammlungstermin: 13.03.2010  Beginn: 10:00 Uhr 
 
Versammlungsleitung: Stellv. DV Rolf Hoffmann, DL2ARH 

DV Roland Becker, DK4RC 
    Stellv. DV Steffen Groß, DG0OSK 
 
Feststellung:   Die Einladung zur Distriktsversammlung wurde fristgemäß an 

alle OVV von Thüringen mit der Tagesordnung per Email verschickt.  
 
Teilnehmer:  48 Mitglieder aus X-DOK (Anlage: Teilnehmerliste), 1 Gast  

entschuldigt: X06, X13, X33, Z90, DL1OHS, DO3AWE, DL1ASR 
Herr Findeisen von der BNetzA hat sich auch entschuldigt, er kann aus 
dienstlichen Gründen nicht teilnehmen. 

 
Feststellung:   Die Versammlung ist damit beschlussfähig. 
 
1. Begrüßung aller OVV, Mitglieder und Gäste durch Roland, DK4RC. 

Danach wurde mit einer Schweigeminute an unsere im vergangenem Jahr verstorbenen 
DARC-Mitglieder des Distriktes, DG0OPN, DG0VW, DL9AXI, DO4AT und DO8AS 
gedacht. 
 
 

Protokollführung: Ilona Hoffmann, DG1ASK, einstimmig bestätigt  
    (nach 13:00 Uhr Steffen Groß, DG0OSK) 

 
Antrag von Roland Witter, DL2ARO zur Änderung der Tagesordnung: 
 

Sein Bericht über den Stand zum Thüringentreffen in diesem Jahr möchte er noch  
am Vormittag vortragen, da er am Nachmittag aus persönlichen Gründen die  
Versammlung vorzeitig verlassen muss. 

 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
 

... 
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2. Auszeichnungen und Ehrungen 

Das Contestjahr 2009 ist noch nicht vollständig ausgewertet. Die Übergabe der Pokale 
und Urkunden erfolgt zum THR-Treffen in Cursdorf. 
 
Als Anerkennung für den 3. Platz im DARC-UKW-Pokal 2009 (OV-Wertung) wird der 
OV Sömmerda geehrt, verbunden mit einer Unterstützung von 100 €. 
 
In Annerkennung der erbrachten Leistungen im DARC-UKW-Pokal, 1. Platz in der 
Mehrmannwertung, erhält der OV Gotha eine Anerkennung von 200 €. 
 
In Annerkennung der erbrachten Leistungen für den 10. Weltmeisterschaftstitel  
im IARU-HF-Worldchampionship 2009 erhält der OV TU-Ilmenau eine Anerkennung in 
Höhe von 300 €. 

 
3. Bericht des Vorstandes 

a) Finanzabrechnung 2009 
Die Auflistung der Ausgaben 2009 wurde alle OVV übergeben (Anlage).   
Letztes Jahr ergab sich eine schwierige Finanzführung, da das Konto erst ab Mai 2009 zur 
eigenen Verfügung frei gegeben war. Bis zu diesem Termin wurden Buchungen durch die 
GS getätigt. 
Im Bericht wurden die einzelnen Ausgaben aufgeführt, z. B. für Jugendausbildung, 
Funktionsträgerseminar, Anschaffung an Inventar, Miete für das Ausbildungszentrum 
Cursdorf (läuft aber, entsprechend Vorstandsbeschluss vom 25.09.2009 aus). Die 
Kündigung wird zum 01.07.2010 wirksam. 
Weiterhin:  bewilligte Anträge der Ortsverbände auf Unterstützung der Ausbildung u.a., 
Reisekosten des DV und der Referenten (wurde bereits auf die Hälfte der Ausgaben der 
vergangenen Jahre reduziert), Unterstützung von AFU- Wettkämpfen (Funkpeil, KW und 
UKW, Urkunden, Pokale etc.). 
 
In Summe belaufen sich die Ausgaben im Jahr 2009 auf 5517,59 EUR. 
 
Fragen zur Finanzarbeit bitte jetzt bzw. in der Diskussion ansprechen. Eine Entlastung des 
Vorstandes ist entsprechend Geschäftsordnung nicht notwendig. 

 
b)Finanzplan für 2010 
Der Finanzplan für 2010 wurde den OVV schriftlich übergeben (Anlage). 
Der Distrikt wird in Zukunft weniger Rücklaufgelder bekommen. Hauptgrund ist, dass 
sich der Anteil an den Mitgliedern in der Beitragsgruppe 1 verringert. Eingeplant werden 
300,- € Einnahmen aus Spenden bzw. anderen Zuwendungen. Sollten diese nicht erreicht 
werden, verringern sich die Rücklagen geringfügig. In Gesamtheit ergibt sich für 2010 ein 
Bedarf von ca. 3900,- €. 
 

Bemerkungen zum Finanzplan:  
Mathias, DL4ZJ, X26 - Reisekosten 0,15 €/km sind ausreichend. Spenden sollten nicht 
eingeplant werden, bitte Vorjahreszahlen dagegen ansetzen. Rücklage bilden und 
bezeichnen wofür die Rücklage ist. 
 

... 
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Roland, DK4RC – die momentanen Rücklagen sind nicht nur Rücklagen vom letzten Jahr 
sondern auch die Summe freier Rücklagen der letzten Jahre (sie wurden in den letzten 
Jahren keinem Verwendungszweck zugeordnet). Diese müssen nicht zweckgebunden 
eingesetzt werden (Betriebmittelrücklagen). Wir haben im vergangenen Jahr mehr 
ausgegeben als eingenommen. Der Vorstand wird sich aber für einen ausgeglichenen 
Haushalt stark machen. Ein leichtes Abschmelzen der Rücklagen ist kein Problem, 
sondern sogar erforderlich. Für Jugendausbildung, Wettkampftätigkeit sowie für 
Öffentlichkeitsarbeit / Mitgliedergewinnung ist das bereits von DV beschlossen und 
genehmigt (siehe Beschluss DVX vom 25.09.2009). 
 
c) Mitgliederstatistik 
Wir haben Januar 2010 einen Zugang von 28 Mitgliedern, dies ist ein positives Ergebnis. 
Wir sind im DARC der einzigst Distrikt ohne Mitgliederrückgang - Lob an Alle - , darauf 
können wir darauf stolz sein. Wir haben 7% Steigerung der Mitglieder zum Vorjahr. 
Insgesamt hat der Distrikt momentan 1045 Mitglieder  zum Jahresende 2010  wird eine 
Zahl von 1025 prognostiziert (Statistik der GS).  
 
d) Informationen zur allgemeinen Organisationsfragen in Distrikt 
Rolf, DL2ARH – Die neue DARC Webseite ist sehr gewöhnungsbedürftig. Deshalb der 
Tipp zum Finden der Formulare, diese sind unter der Rubrik DARC-Info abgelegt. 
 
Roland, DK4RC – alle Infos werden per Email verschickt. Zu den notwendigen 
Meldungen werden auch von Mitarbeitern der GS teilweise widersprüchliche 
Informationen gegeben. Ich habe aus diesem Grund ein Merkblatt für alle Ortsverbände 
mitgebracht, auf welchem die wichtigsten Meldungen an den DV und die GS gelistet sind. 
Zusätzliche Meldungen sind nicht immer von Vorteil und erzeugen oftmals nur unnötige 
Mehrarbeit.  
Wichtig ist: Jede Organisation / Unterorganisation braucht einen Vorstand. Wird kein 
Vorstand gewählt (bzw. eingesetzt), muss der OV durch den Distrikt verwaltet werden 
(bzw. der Distrikt durch die GS). Ich wünsche keinen DV-Nachfolger einen Zustand wie 
in Thüringen Ende 2008 /  Anfang 2009. 
 
Im OV X09 ist der OVV aus dem DARC ausgetreten (bzw. so ähnlich). Heinz Kühn, 
DO7COX hat kommissarisch die Geschäfte übernommen. Ich möchte mich hiermit bei 
ihm dafür ausdrücklich bedanken. Ich hoffe, dass sich in der kommenden 
Wahlversammlung auch im OV X09 ein neuer, kollegialer Vorstand zusammenfindet.  
 
Satzungs- und geschäftsordnungsgemäß ist mindestens einmal im Jahr eine 
Mitgliederversammlung im OV durchzuführen. Die Mitglieder müssen 14 Tage vorher per 
Post (bzw. Fax oder E-Mail) unter Bekanntgabe der Tagesordnung eingeladen werden. Es 
wird eine Anwesenheitsliste geführt, mit welcher die  Beschlussfähigkeit nachzuweisen 
ist. Das Protokoll ist unterschrieben an die GS zu senden. Eine Kopie geht an den DV 
(eine E-Mail ist für den DV ausreichen). 
Ist die Mitgliederversammlung im Jahr der Wahl, wird zusätzlich ein Wahlprotokoll 
geschrieben. Auch die Rücklagen und die Verwendung der Spenden an den DV melden. 
Die Einladung zur MV muss unbedingt alle Anträge im Wortlaut beinhalten. Sie ist 
fristgemäß und komplett auch an den DV zu senden. Der DV entscheidet eigenständig an 
welchen OV-Versammlung er teilnimmt. 

... 
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Es werden nur noch dann Rücklaufgelder an den OV überwiesen, wenn alle Unterlagen 
des vergangenem Geschäftsjahres komplett beim DV und in der GS vorliegen. Der DARC 
ist ein gemeinnütziger Verein, Gelder nur für gemeinnützige Zwecke verwenden. Die 
Satzung verbietet pauschale Zuwendungen an Mitglieder. Für alle Vorgänge müssen 
Belege (z. B. Rechnungen) vorhanden sein. Die Belege können mit der Konten oder 
Handkassenabrechnung (bzw. gemeinsam) abgerechnet werden. Eine Überweisung von 
einem DARC-Konto (z.B. Distrikt) auf ein anders DARC-Konto (z.B. OV bzw. zur 
Handkasse) ist keine Verwendung von Finanzen, daher problemlos möglich. 
 
Hans-Dieter, DO3AWE ist angewiesen,  nur mit der Unterschrift vom DV und gegen 
Vorlage der entsprechenden Belege Geld  zu überweisen. 
Es ist notwendig, das bei Ausgaben/Anschaffungen immer der Beschluss der OV-
Mitgliederversammlung bzw. ein entsprechender Vorstandesbeschluss existiert.  
Für die meisten OV (mit wenig Kontenbewegung) ist es ausreichend nur zwei Mal im Jahr 
einen Brief mit der Kontenabrechnung und den Belegen nach Baunatal zu schicken. Die 
vorgesehene Termine sind entsprechend Geschäftsordnung der 10. Juni und der 10. 
Januar. Eine eigene Finanzkontrolle / Rechnungsprüfung im OV ist nicht mehr notwendig.  
Zur Abrechnung im Dezember (bzw. bis spätestens bis 31. März des Folgejahres sind 
zusätzlich noch die Inventarliste, eine Liste über die Bildung und Verwendung der 
Rücklagen sowie die Ausstellung der Nutzung von Spenden an die GS zu senden.  
 
Also ist der Abrechnungsaufwand doch ziemlich niedrig und auch nicht kostenaufwendig 
(zwei bzw. drei Briefe für 1,45 € jährlich). 

 
4. Vorgezogener Bericht zum Thüringentreffen 2010 in Cursdorf, Roland DL2ARO 

 

zuerst zum Diplom: 

die Abrechnung der Kosten  / Einnahmen für Diplome von 2008 und 2009 ist an den DV 
übergeben und überwiesen.  
Die Ausschreibung zum Kurzzeitdiplom THR 2010 ist auf der Distriktseite zu finden. Es 
wurden bereits 7 Anträge gestellt. Das Kurzzeitdiplom kann in jedem Sternzeichen neu 
beantragt werden. Die Kosten dafür sind 5 EUR und eine Briefmarke, die Ausschreibung 
ist auch auf dem Flyer (wurde zu Versammlung in großer Stückzahl übergeben) 
nachzulesen. Zum Thüringentreffen wird für die Diplominhaber zusätzlich eine Verlosung 
mit einem Gewinn (Handfunkgerät) durchgeführt. 
 

zum Thüringentreffen  

es findet am 4. Wochenende im September statt, Freitag darf schon Anreise sein, mit 
gemütlichem Abend. Das offizielle Treffen beginnt am Samstag 10:00 Uhr mit der 
Begrüßung, es wird mit Sicherheit einen Anreisewettbewerbes geben (Wertung für den 
DARC-Mobilwettbewerb). Es soll auch einen Flohmarkt geben. Die Auslosung der 
Gewinner des Dipolm-Wettbewerbes wird dann nachmittags stattfinden. 

 
5. Bericht der Referenten 

Bericht VHF/UHF, Rolf DL2ARH 
Einführung der D-Star Technik, man kann  ein amerikanisches oder das sog. „Hamburger 
Modell“ verwenden, x-Reflektor Hamburger Modell, myk reflektieren beide Modelle. 

 
... 
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Das nächste Treffen VHF/UHF in Baunatal wird im April stattfinden, es geht um Modelle, 
Relaislisten, Thomas möchte die Tabelle dazu richtig pflegen. 
Es folgte ein Vortrag  über technischen Zusammenhänge zu D-Star. 
Verlinkung erfolgt auf 10GHz, bis Ende Mai soll das Hermsdorfer-Relais an vorgesehener 
Stelle sein, Randbedingung für unsere Arbeit war auch ein perfekter Umgang mit Linux. 
DL1RUN vom OV Mittweida hat beim Aufbau solftware-mäßig stark unterstützt. Es 
können nicht nur Icom-Geräte verwendet werden, es gibt Alternativen. 

 
6. Ehrung für langjährige Mitgliedschaft 

Nach dem Vortrag von Rolf wurde Udo Pfaff, DK1AUP für seine 40 jährige 
Mitgliedschaft im DARC geehrt. DK4RC übergab die Urkunde und Ehrenspange und 
wünschte ihm weiterhin alles Gute sowie viel Freude in seinem OV und dem DARC. 
 

7. Ein Bericht über die EMV-Tagung in Bebra von Matthias, DH8WKA 

Es gab keine Störungsmeldungen an die BNetzA, es gab Anfragen zur Selbsterklärung.  
Vor 14 Tagen Bebra war die EMV-Tagung in Bebra, dort wurde festgestellt, dass im Jahr 
2009 insgesamt 578 Störungsmeldungen im Zusammenhang mit Amateurfunk vorlagen.  
PLC ist das großes Thema  
In der 2. Hälfte des Jahres 2010 beabsichtigt die BNetzA  Kontrollen der Relaisstationen.  
DL2BNE OV Frankfurt/O. arbeitet Selbsterklärung aus, es gibt Neuerungen bei den 
Berechnungen im Programm, Störungsmeldungen gehen teilweise bis vors Gericht 
Die Selbsterklärung soll in Zukunft auch als -pdf- (über E-Mail) möglich werden.  
Anfrage: Soll das Referat bzw. die Referatsarbeit in der jetzigen Form aufrecht erhalten 
werden oder nicht?  
Antwort: Die Referatsarbeit ist notwendig und sollte so weitergeführt werden. 
Steffen, DG0OSK - Selbsterklärung ist wichtig für Funkamateure in Neubauwohnungen, 
es gibt da zum Teil Probleme bei der Fernauslösung der Zähler, die dann nicht mehr  
auszulesen gehen. 
Roland, DK4RC – wenn Probleme auftreten, bitte immer an die Referenten leiten. Es gab 
Anfragen und Hinweise zur Finanzierung der Referatsarbeit (speziell Reisekosten der 
Referenten). Der DARC-Vorstand hat festgelegt, dass bis Sommer die Referatsarbeit so 
weitergeführt wir wie bisher und die Reisekosten einheitlich abgerechnet werden. Zur 
nächste AR-Tagung / Mitgliederversammlung des DARC (Mai 2010) wird das Thema 
beraten und entsprechende Maßnahmen beschlossen bzw. vorbereitet. 

 
8. Beratung und Abstimmung über die vorliegenden Anträge 

Es liegen zwei Anträge vor: 
  

- Streichung der SWL-Klasse im Thüringen Contest 
- Streichung der SWL-Klasse im Kurzwellen-Pokal-Thüringen 
 
Uwe Heun, DL5AOJ  - Ich stelle die Anträge, die SWL-Wertung im Thüringencontest 
und in der Kurzwellen Pokal Wertung THR zu streichen. Grund: die SWL Tätigkeit ist 
sehr rückläufig, 1 - 3 Teilnehmer, es wird Betrug vermutet (um sich Punkte im Pokal zu 
beschaffen), die Abrechnungszahlen liegen zwischen 2 - 12 QSO, es besteht der 
begründete Verdacht, dass Logs von anderen OV-Mitgliedern (Sendeamateuren) einfach 
abgeschrieben werden. 

 
... 
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Roland, DK4RC – die SWL Wertung im THR-UKW-Pokal ist auf Beschluss der 
Distriktsversammlung bereits seit einigen Jahren gestrichen, im Thüringencontest gibt es  
die SWL-Wertungsklasse noch. Jugendliche haben hier die Möglichkeit des Einstieges in 
die Amateurfunkwettkämpfe und die Möglichkeit unkompliziert THR-Diplome zu 
erarbeiten. Es ist kein gutes Zeichen die Jugendlichen (SWL und Ausbildungsrufzeichen) 
auszuschließen. 
Vorschlag: Wir führen die SWL-Wertungsklasse im Thüringencontest wie bisher weiter, 
d.h. mit Abrechnung, Wertung und Auszeichnung (Urkunden). Im THR- KW-Pokal wird 
die SWL-Klasse nicht weiter geführt, da die Logs nicht eindeutig prüfbar sind. 
 
Meinungen dazu: 
Roland X23 - ist gegen die Abschaffung, SWLs sind unser Nachwuchs.  
Die Ausschreibung sollte geändert werden,   
Bernd X37 - 17 Kids werden vor den Kopf gehauen, wenn sie das nicht mehr tun dürfen. 
DL5ANT X30 – hat nur als Hörer teilgenommen, dadurch KW-Pokal gewonnen, so lange 
es aber nicht wenigsten 10 Teilnehmer sind, sollte keine Wertung erfolgen.  
DG0OKW X23 - die rückläufigen Zahlen sind relativ, auf den Pokal hat die SWL-
Wertung keinen Einfluss. Im Thüringen Contest sollte die SWL-Wertung bestehen 
bleiben, aber mit Kontrollnummern, die bei der Gegenstation mit im Log stehen müssen. 
Bitte THR-Contest für SWL nicht abschaffen 
Uwe DL5AOJ - in Ausschreibung komplette Daten (auch mit Fehlern) von Sendestationen 
übernehmen bzw. gleichzeitig als Sendeamateur (Clubrufzeichen) teilnehmen ist Betrug. 
Roland DK4RC – bitte nicht noch mehr Vorschriften schaffen, wenn diese nicht 
kontrollierbar sind! 
 
DL3AMI X04 – ich bin für eine Punktewertung 
 
Roland DK4RC – bitte Diskussion beenden und über die Anträge abstimmen. 
1. Abstimmung über den Thüringen Contest (SWL-Auswertung bleibt) 
 
-   2 Gegenstimmen,  
-   1 Enthaltung 
- 33 für die Weiterführung 
 
Resultat: im Thüringencontest wird die SWL-Wertungsklasse beibehalten  

                      (d.h. der Antrag wird abgelehnt) 
 
 

2. Abstimmung über den Thüringen KW-Pokal (SWL-Auswertung streichen) 
 
-   10 Gegenstimmen,  
-     6 Enthaltung 
-   20 für die Abschaffung der SWL-Pokalwertungsgruppe 
 
Resultat: im Thüringen KW Pokal wird es ab 2010 keine Wertungsgruppe geben. 

                      (d.h. der Antrag wurde angenommen)                 
 
Mittagspause 

... 
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9. Bericht von DG0OC über ARDF (Peter, DL1OHS  war entschuldigt) 

Beitrag von Erich, DG0OC Öffentlichkeitsarbeit ARDF und Amateurfunk  
Erich stellte das über ihn und die ARDF-Aktivitäten aufgezeichnete und  
im Regionalfernsehen ausgestrahlte Material vor.  
In diesem Zusammenhang einen herzlichen Dank an Erich für die geleistete  
Arbeit und die gute Berichterstattung.  
 
 

10. Diskussion, allgemeine Aussprache 

a)Thema Constestauswertungen  
 
Ergänzung von Uwe, DL5AOJ  
Bei Einreichung der Abrechnungen von Clubstationen sind die Calls der (bzw. des) OP  
mit anzugeben. Ansonsten kann das Clubcall in der Einmannwertung beim  
Thüringer-Contestpokal nicht gewertet werden.  
Beim Thüringentreffen im Herbst wird es ein Contestforum geben. Dort  
sollen die Fragen zu Contesten und Auswertungen, besonders auch für  
Newcomer, besprochen werden.  
 
b) AJW Steffen, DG0OSK zur Situation der Jugendarbeit in Distrikt  
Derzeit sind dem DV aktive Jugendgruppen und Schulstationen in Gera,  
Saalfeld, Zeulenroda und Meiningen aktiv. Weiter Aktivitäten bitte an  
Steffen via dg0osk@darc.de melden.  
Der Distriktsvorstand hat eine Anmeldung zur "Zuweisung von Geldauflagen  
an gemeinnützige Einrichtungen" für Ausbildung und Jugendarbeit an das  
Oberlandesgericht Jena gesandt. Über den Fortgang und das weitere  
Vorgehen, um dabei berücksichtigt zu werden wird nach der Entscheidung  
des Oberlandesgerichtes informiert.  
 
c) Diskussion über die nächste Distriktversammlung 
Da Sept. und Okt. 2010 nahezu alle Termine belegt sind und ein Treffen mit dem 
Distriktsvorstand anlässlich des THR-Treffens in Cursdorf vorgesehen ist, wurde der 
Vorschlag gemacht, die nächste Distriktsversammlung März 2011 in Mühlberg 
durchzuführen. Diese Versammlung wird gleichzeitig als Wahlversammlung für den 
Distriktsvorstand durchgeführt. 
Meinungsbild: Die überwiegende Mehrheit der anwesenden OV war für diesen Vorschlag. 

 
 
Ende der Veranstaltung gegen 14:45 Uhr. 

 
 

Ilona Hoffmann, DG1ASK 
Steffen Groß, DG0OSK 


